GRANADA HOY | Martes 17 de Junio de 2014

OPINIÓN

La chauna

JOSÉ TORRENTE



@torrentepep

CULTURA PARA GRANADA

UANDO la reina Letizia estrene su corona de monarcal enjundia junto a Felipe VI, podríamos verla, ojalá, en la inauguración de la 63 edición del Festival de Música y Danza que culmina, justo cuando la primavera se funde en tórrido verano, tras un año de trabajo de todas las

instituciones que colaboran en el evento, la exhibición cultural que pondrá a Granada ante el mundo en un escaparate de los buenos. Uno más.

Y para que la distancia no sea un problema que enarbolen los más distantes, ni se alegue barrera alguna para no tener acceso a la libertad que imprime y enseña la cultura, ese Festival tendrá una extensión provincial que hará más emocionante esto de repartir cultura por nuestra provincia.

Los agoreros de la insustancia, gurús medioambientales de la calle que los arrostra, soporíferos mercachifles del negro oscuro más oscuro, vaticinaban un cultural entierro de la cultura en Granada, con sinfonía ronca del Mastropiero más 'lutheriano', si gobernase el PP, que gobierna, en la Diputación de Granada. Pero ahí estamos, seguimos silenciando los ruidos que nos acusaban de oler a alcanfor e incienso. Son ya casi tres años de música

clásica y de bandas sin parar, de flamenco evolutivo y potente, regenerador; de exhibición de cine sin mercado, de teatro y marionetas lorquianas; y de poesía, y de publicaciones sinfín, y de impulsos a los nuevos artistas plásticos, y a otros más consagrados. Y de no confundir Cultura con cortijo, ni exhibición con propaganda de lo propio, ni izquierdas ni derechas, ni dos orillas ni orillados. Ni de creer en el propio como ideal único. De abrir la mente a la diversidad y a la nobleza ideológica, aunque a veces no sea la más lógica.

Ahí estamos, seguimos silenciando los ruidos que nos acusaban de oler a alcanfor e incienso

Quienes se empeñan en estigmatizar al PP como un partido de analfabetismo cultural lacerante, sin proyecto, sin norte, obvian adrede que las evidencias los indisponen contra su falsedad. Ahogan su voz en la mentira quienes, precisamente gobernando, dieron clases políticas de clientelismo. De un favoritismo que el tiempo no les deja esconder para olvidar. Hoy la Diputación de Granada está con la extensión de los eventos capitalinos logrando alargar el brazo de la libertad que propone la cultura a todos los lugares de la provincia posibles. Apostando por ser el albacea de la cultura para todos. No ahuecando el ala con la excusa de la crisis por el primer orificio de salida que surja o se invente. Si, nos interesa seguir en ese ámbito de aproximación de la cultura al pueblo que la guarda y la proclama. Pero, unos escardan la lana, y otros se llevan la fama. A ver si acabamos con el estigma. Y usted que lo lea.

La mirada urbana



UCÍA RIVAS

Los retos de la diversión

Granada vuelve a convertirse por enésima vez en el terreno de juego de unos escolares. Un gran patio del que pudieron disfrutar este grupo de jóvenes de Los Palacios (Sevilla), que realizaron una gymkhana por las calles de la ciudad. Entre las diferentes pruebas, tener un re-

cuerdo con una persona mayor de la ciudad. Sin apenas tiempo para pensárselo, esta amable señora decidió participar en el reto de los escolares, aportando su granito de arena a la particular expedición. No sabemos si ganaron, pero seguro que se lo pasaron en grande.

Lapidario

UN 19 DE JUNIO COMPLETO

Ljueves del Corpus será distinto al de otros años. A la tradicional procesión y la actividad del recinto ferial se sumará por la tarde la corrida de toros en la que participará José Tomás. El cartel de 'no hay billetes' se colgó hace una semana. Y además, la repercusión de la proclamación de Felipe VI, que mantiene en alerta a la Policía, sobre todo después del ultraje a la bandera que se produjo en Granada hace unas semanas. Los agentes de Policía Local, Nacional y Guardia Civil tendrán trabajo por delante.

INDULTO PARA LOS PIQUETES

OS periódicos informan cada día de condenas a ciudadanos por cometer delitos. Y resulta curioso comparar las penas que por ejemplo imponen a traficantes u otros presuntos delincuentes con las que se han impuesto a los piquetes del 15-M Carlos y Carmen. Por introducir droga en España dos años o menos y por participar en un piquete, tres años. Diferencias que han generado la reacción social contra la Justicia.

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Granada

Grandes Hermanos Obreros de María

Se cumplen 50 años de la Ciudad de los Niños. En 1953 llegaron a tener 500 acogidos, y desde entonces la pedagogía del afecto es uno de sus principales recursos de la institución. Una lucha contra la exclusión social de los jóvenes.



Salud

Telefónica, al nuevo edificio Salud Armilla

El edificio de Prevención de Riesgos Laborales del PTS cambiará de nombre al centro Salud Armilla. Centro que acogerá a la empresa Telefónica I+D, con el compromiso de la investigación en proyectos de salud laboral.



Granada

Una ventana al cielo 'made in Granada'

Un estudio de arquitectos formado por titulados de la UGR diseña un enorme observatorio en Teruel. Con el nombre de Galáctica, estos jóvenes han diseñado un centro de difusión y práctica de la astronomía que tiene forma de elipse.

Martes 17 de Junio de 2014 | GRANADA HOY

GRANADA

Los ingenieros alertan de que el título de arquitecto técnico "no es oficial"

La Universidad
 asegura que ha
 cumplido los trámites
 y que los alumnos no
 tendrán problema

S. Vallejo - Efe GRANADA

El Consejo General de Colegios Oficiales (CGCOII) y la Federación de Asociaciones de Ingenieros Industriales de España (FAIIE) levantaron ayer la voz de alarma al advertir de que la UGR no dispone de estudios universitarios oficiales que habiliten para el ejercicio de la profesión de "Arquitecto Técnico".

El problema que alegan es burocrático. Los ingenieros industriales han alertado de que, tras un auto del Supremo que acordó la suspensión cautelar de la denominación de "Grado en Ingeniería de la Edificación" y una posterior sentencia que anulaba el carácter oficial de dicho título, la UGR no ha culminado aún la inscripción de la nueva denominación de "Grado en Edificación", con la que vienen ofertando "sin sustento legal" los mencionados estudios.

En este sentido, el colectivo ha avisado a los estudiantes que se matriculen que podrían encontrarse con la imposibilidad de acceder a las becas del Ministerio de Educación, por cuanto dicha convocatoria solo es accesible a quienes se encuentren matriculados en estudios oficiales.

La Universidad de Granada, por su parte, niega tal falta de oficialidad. Según fuentes del rectorado consultadas por este periódico, "la Universidad de Granada ha verificado el título de Graduado en Edificación con el informe favorable de la Agencia Andaluza de Calidad. Este título ha sido autorizado por la Junta de Andalucía y contempla el reconocimiento



Doce universidades han cambiado la denominación de estos estudios.

de las enseñanzas del título de Ingeniería de Edificación, de manera que los estudiantes que están cursando actualmente sus estudios y aquéllos que los comiencen ahora obtendrán el título que les habilita para el ejercicio de la profesión de Arquitecto técnico", dicen.

En el BOJA de 18 de julio de 2013 figura entre las Enseñanzas Universitarias Conducentes a la Expedición por las Universidades Públicas de Andalucía de los Títulos Oficiales de Grado, "denominándolo como Graduado o Graduada en Edificación".

Pero los ingenieros industriales y los colegios oficiales insisten en su acusación y aseguran que quienes ahora finalicen los estudios de este Grado tienen "un serio problema" puesto que El Supremo anuló en 2010 la denominación Grado en Ingeniería de la Edificación

la universidad ni puede legalmente expedirles un título con la denominación de "Grado en Ingeniería de Edificación" por estar judicialmente anulada ni tampoco con la de "Grado en Edificación", al no existir ninguna vigente a la fecha de finalización de sus estudios.

El Tribunal Supremo, por sentencia de 8 de marzo de 2010, ratificó los argumentos de los ingenieros industriales y anuló la utilización de la denominación

"Grado en Ingeniería de la Edificación" de los planes de estudios que habilitan para el ejercicio de la profesión de Arquitecto Técnico. A partir de esa sentencia, el Consejo General de Colegios Oficiales de Ingenieros Industriales inició un proceso jurídico impugnando todos los acuerdos de Consejo de Ministros y las resoluciones rectorales de las Universidades que habían verificado planes de estudios con la denominación de "Graduado en Ingeniería de la Edificación".

Los dictámenes judiciales han derivado en que doce universidades han cambiado la denominación de estos estudios a "Grado en Arquitectura Técnica", siete a "Grado en Edificación" y cuatro a "Grado en Ciencias y Tecnologías de la Edificación".

EN BREVE

Graduación solidaria en la Facultad de Trabajo Social

ALIMENTOS. La Facultad de Trabajo Social de la UGR celebra desde ayer una campaña de recogida de alimentos no perecederos. La idea se propuso en el acto de graduación, en el discurso del padrino de la promoción, el profesor José Luis Cabezas, quien lanzó una iniciativa novedosa: la idea de hacer por primera vez un acto de graduación con carácter solidario. Los alimentos serán aportados por el propio alumnado y toda persona interesada y serán distribuidos por el Banco de Alimentos.

Cuarenta aniversario de la Licenciatura de Físicas en la UGR

DOCENCIA. La Facultad de Ciencias celebra hoy a las 11:00 horas el acto conmemorativo del 40 aniversario de la creación de la Licenciatura de Físicas de la Universidad de Granada. El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro clausurará el acto. De forma paralela, durante los días 16, 17 y 18 de junio en la Sala de Exposiciones de la Facultad de Ciencias, se expondrá una muestra con fotos relacionadas con los estudios de Físicas y orlas recopiladas de las distintas promociones.

Una herramienta para mejorar la calidad de la producción industrial

ugr. Investigadores de la Universidad de Granada y la Universidad Politécnica de Valencia han diseñado una nueva herramienta de análisis de datos de gran utilidad para aumentar la calidad de la producción en sectores como la industria metalúrgica, biotecnológica, farmacéutica, agroalimentaria, química y petroquímica, así como en la depuración de aguas residuales. El objetivo final es producir con una calidad elevada y reducir al mínimo el desperdicio.

Educación destina 600.000 euros a arreglar un colegio en Otura y una guardería en Churriana

R. G. GRANADA

La Consejería de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía ha hecho pública, a través del Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos (ISE Andalucía), la adjudicación de las obras de ampliación y adaptación de espacios del Colegio de Educación Infantil y Primaria (CEIP) Virgen de la Paz de Otura y de la Escuela Infantil (EI) Arco Iris de Churriana de la Vega. Ambas actuaciones, incluidas en el Plan de Oportunidades Laborales en Andalucía, suman un presupuesto de 618.415,79 euros, beneficiarán a cerca de 1.150

alumnos de ambos municipios y generarán alrededor de 34 empleos durante su ejecución.

Las obras de ampliación e integración en un único recinto escolar del colegio Virgen de la Paz de Otura, con un presupuesto de adjudicación de 436.967,99 euros y un plazo de ejecución de siete meses y 6 días, consistirán en la construcción, en el patio de Infantil, de un nuevo edificio de dos plantas con una superficie de 798,50 metros cuadrados que albergará ocho aulas –tres para el alumnado de educación infantil y cinco para primaria– con sus correspondientes núcleos de aseos. La empresa Desarrollo de Obras y Contratas S.L. será la en-

cargada de acometerlos trabajos, que beneficiarán a los 693 niños matriculados en el centro y ampliarán la capacidad de éste en 50 puestos escolares.

En Churriana de la Vega, las obras de mejora de la Escuela Infantil Arco Iris han sido adjudicadas a la empresa Ecograsa por 181.447,80 euros y cuentan con un plazo de ejecución de tres meses. Estos trabajos, que beneficiarán a los 466 alumnos, crearán en torno a 16 puestos de trabajo durante su desarrollo. La intervención supondrá la construcción de una nueva planta.

GRANADA HOY | Martes 17 de Junio de 2014

'Mi querido maestro', de Miguel Ángel Vílchez Escobar

Los actores Irene López y Juan José Caballero Domínguez participarán en el acto de presentación de la tercera edición del libro con una lectura dramatizada de un fragmento de la obra.

▶ 20:00 horas. Sala de Conferencias Facultad de Derecho



Noche flamenca en la sala Le Chien Andalou

La sala granadina celebra una nueva sesión de música popular andaluza con Fita Heredia al cante, Marcos Palometas a la guitarra y Toñi Heredia al baile.

► Entrada 8 euros. 21:30 horas

LA LUPA



Varios colegiados de la provincia junto a la entrada de la caseta del Colegio de Árbitros.

MARÍA DE LA CRUZ

Un **plato de comida** en una mano y un **silbato**, en la otra

 Los árbitros de la provincia cuentan con una caseta en el recinto ferial de Almanjáyar

Miguel López GRANADA

Cada año, alrededor de una veintena de trencillas de la provincia de Granada se miden a colectivos arbitrales del resto de Andalucía en un torneo de fútbol 7 itinerante en cada edición. Almería ha sido la provincia elegida en esta ocasión. Cuatro días de buen rollo, descanso y, sobre todo, fútbol visto desde el otro lado de la barrera bien merecen un sacrificio. Por eso la delegación granadina del Colegio de Árbitros cuenta, por tercer año consecutivo, con su propia caseta en la feria. El objetivo, conseguir financiación para el ya mencionado campeonato.

La carpa no deja indiferente a nadie. Un cartel con un joven mostrando una cartulina roja da la bienvenida al visitante, que al entrar puede ver colgadas de las paredes atuendos de trencillas de la Federación Andaluza de Fútbol Lo que no es de cartulina roja es la carta de precios. En la caseta con más polémica de toda la feria las copas se sirven por tan sólo 3,5 euros, la cerveza a 1,5 y las raciones y las jarras de cerveza a 6. "Hemos mantenido los precios de años anteriores y, en el caso de la cerveza, la hemos rebajado un euro", explica Juan Manuel Ruiz, encargado.

Con lo que se recaude en estos días, los trencillas se costearán un torneo de fútbol 7 en Almería

En la carpa el trasiego empieza a partir del mediodía. Y mañana viene lo mejor, pues tanto los colegiados como sus familiares y amigos podrán almorzar a precios más deportivos aún si cabe, pues podrán disfrutar de tres cervezas, una copa y

un plato de migas o arroz por nueve euros. El viernes, además, participarán en un torneo de peñas en Santa Fe con plato de arroz gratis y cerveza a un euro. Cabe destacar que "los mismos jugadores con los que tenemos problemas durante la temporada se acercan a visitarnos y pasar un buen rato con nosotros", asevera Ruiz.

Con el Mundial de Brasil y los play off de ascenso a Segunda y Segunda B en juego, Ruiz sólo puede expresar su anhelo de que Granada "al fin consiga que uno de sus árbitros ascienda a Primera". Un anhelo que, al menos de momento, parece que tendrá que esperar algunas temporadas más para hacerse realidad.

Mientras eso sucede, los trencillas de la provincia hacen sonar su silbato en los campos de Segunda, Segunda B y Tercera a la par que organizan actividades como la del torneo de Almería, para la cual también venden lotería de Navidad. Que el de los árbitros es uno de los colectivos más corporativistas que hay nadie lo dudaba. Con iniciativas como esta, mucho menos.



Ventanas por las que entra el sol de la tarde por menos de lo que esperas.

Solvia.es

La inmobiliaria de Banco Sabadell

902 333 131 Oficinas del grupo Banco Sabadell

f Y & 5 9

Solvia



vemos sometidos a un bombardeo continuo de imágenes basura, al ruido constante, a la rutina, al deber y a la norma, nos vemos desprovistos de toda capacidad para observar, ver más allá, contemplar esos detalles que como escondidos, pasan inadvertidos. Ese entorno, una gran red, una retícula, una jaula de cemento y hormigón formada por la repetición. Redes, son cuatro listones de madera con dos cristales que sirven como soporte para componer estas veinte ventanas que nos harán reflexionar acerca de lo complejo de lo simple y lo simple de lo complejo. Ana Fogeda (Daimiel, Ciudad Real, 1991), es licenciada en Bellas Artes por la Universidad de Granada. Su exposición se podrá ver en la primera planta de la Sala de Exposiciones y Patio del Centro Cultural Universitario Casa de Porras de lunes a viernes, de 8:00 a 22:00 ho-

'Sinfonías para un jardín'. de Josefa Díaz HASTA EL 20 DE JUNIO

La exposición producida por

el Carmen de la Victoria en

inédita. La exposición podrá

ser visitada de lunes a vier-

nes en horario de 17:30 a

colaboración con el Área de Exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada, muestra un conjunto de casi veinte pinturas al óleo donde se reúne la obra más reciente de esta pintora de estética afín al expresionismo fauve, profesora jubilada de la Universidad de Granada, que ha sido realizada ex profeso para esta exposición en la Sala Aljibe del Carmen de la Victoria siendo en su mayoría

'Rosas del Sur. Artistas contemporáneas en Andalucía'

HASTA EL 29 DE JUNIO La exposición, de carácter colectivo, pretende mostrar un relato visual rico en diversidades estéticas que enriquecen el mundo del arte del siglo XXI. La anexión de individualidades artísticas en el contexto de un universo plural, forman el crisol de elementos plásticos y sensoriales en el que prevalecen la calidad y la excelencia. Pero sobre todo, la idea principal de la exposición es un canto a la autonomía de la estética y la sensibilidad en el arte. El carácter multidisciplinar de esta muestra está unido al contenido formado por 42 obras en las categorías de pintura, fotografía, objeto, escultura, dibujo y videocreación. Se podrá ver en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo CajaGrana-

'Innovando la tradición'

HASTA EL 30 DE JUNIO

Los martes, miércoles y jueves. los centros formativos. asociaciones de artesanos e interesados podrán visitar la exposición concertando cita previa en la oficina del Corral del Carbón del patronato de la Alhambra y Ġeneralife. Innovando la tradición es el título de la exposición con la que el Patronato de la Alhambra y Generalife pone el broche de oro al provecto transfronterizo Redalh, cuvo objetivo es recuperar, preservar y poner en valor el patrimonio artesanal del legado común andalusí y magrebí. Reproduce los ámbitos de trabajo de los artesanos de los diferentes materiales, e incluye réplicas de piezas.

Martes 17 de Junio de 2014 | GRANADA HOY

DEPORTES

CICLISMO ► JUNTOS BIKE FÓRUM

Atarfe pedalea con fuerza

La localidad reúne a más de 400 aficionados a la bicicleta de montaña

Redacción GRANADA

El Ayuntamiento de Alfacar, con la colaboración de la Diputación de Granada, ha puesto en marcha con la asociación deportiva de ciclismo de montaña Juntos Bike una nueva iniciativa deportiva que ha celebrado su primera edición con más de cuatrocientos participantes llegados no sólo de Granada, sino también de provincias limítrofes. La Juntos Bike Fórum forma parte del circuito provincial de recorridos en bicicleta de montaña que añade con esta prueba una nueva propuesta que se adentra, desde el campamento de la Alfaguara en el Parque Natural de Huétor, por los términos municipales de Beas de Granada y Huétor Santillán además de Alfacar.

La prueba combinó la práctica ciclista con la naturaleza y el buen ambiente para crear un evento deportivo de éxito en lo social, familiar y deportivo. Para ello, se configuraron tres itinerarios circulares con tres niveles de intensidad y distancia: una ruta circular con



Momento en el que las autoridades dieron comienzo a la prueba celebrada en Atarfe.

salida y llegada al campamento Alfaguara y tres variantes por intensidad de trazado, de 20, 39 y 44 kilómetros de distancia.

Para el diputado de Deportes, Francisco Rodríguez, esta prueba permite "disfrutar de esta Sierra de Huétor" con la práctica deportiva a ciclistas, lo que "tanto para la Diputación como para el Ayuntamiento de Alfacar es una auténtica satisfacción". "Son personas amantes del deporte que están disfrutando de esta Sierra de Huétor que es única en la provincia de Granada", añadió el dipu-

Inmaculada López
Alcaldesa de Atarfe

"Esta prueba es un revulsivo para el pueblo, su economía y su turismo"

tado, que se congratuló de que Juntos Bike se haya integrado en el Circuito de la Diputación.

Este circuito pretênde dar cobertura a los colectivos que organizan las pruebas más populares que hay en la provincia para que éstas tengan la máxima repercusión y apoyo posible con el objetivo de fomentar el ciclismo de montaña de una manera no competitiva y respetuosa con el medio natural.

RUGBY



Fiesta del CD Universidad para cerrar la temporada

El Universidad de Granada dio por finalizada su temporada con la fiesta del club, que reunió a cerca de 200 personas entre jugadores, padres y allegados a la entidad. Fue el colofón perfecto a un año de éxitos en lo de-

portivo, pero también como escuela de formación en el rugby, valores y vida. Se celebraron varios partidos de rugby touch, se disfrutó de un asado argentino y se entregaron varios premios.

TAEKWONDO ► XX TROFEO CIUD

Gran participación en el X Trofeo Ciudad de Guadix

En el transcurso del torneo se rindió un emotivo homenaje a Rafael Tejero

Redacción GUADIX

La décima edición del Trofeo Ciudad de Guadix de taekwondo contó con la participación de 132 luchadores provenientes de las distintas provincias de Andalucía Oriental. El torneo se celebró en las categorías benjamín, alevín, infantil, precadete, cadete y júnior, tanto masculino como femenino, en las modalidades de combate y exhibición. En la clasificación por clubes se proclamó cam

peón el Belmonte, de Almería.

En cuanto a la participación granadina, el club Reina Isabel cosechó los oros de Guoda Baskyte y Jesús Gómez; las platas Natalia Peinado, Javier Lozano, Francisco García y Javier Sánchez; y los bronces de Alejandro Higueras, Pablo Rivas v Eldar Tercero, Por su parte, del gimnasio Bodhidharma subieron a lo más alto del podio Manuel Quesada y Antonio Jesús Pérez, mientras que Borja Heredia, Antonio Jesús Torres, Alain Fernández y María del Carmen Torres fueron segundos, y José Miguel Martín y José Damián Calleja acabaron en tercera posición.

En el transcurso del torneo se rindió un emotivo homenaje a Rafael Tejero, cinturón negro 5º dan que falleció hace casi un año.



Precios especiales para grupos, descuento 12% Estancia minima tres noches / Fines de semana 2 días 10% de suplemento

Reservas directas al Hatel: 958 63 06 36 / reservas@heliosalmunecar.com www.heliosalmunecar.com